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Pesaj no es solamente una sola noche al año sino que vive
junto a nosotros a cada momento.

La Torá no es un libro de historia, sino que es la voluntad
activa  del  Creador  del  mundo  envuelta  en  varias  capas  de
historias. Cada palabra de la Torá es eterna y es parte de las
personas que somos: unidas a nuestras almas. Pues nuestra
conciencia en su raíz es la Torá misma.

Es  por  eso  que  estamos  tan  unidos  a  Pesaj.  Pesaj  no  es
solamente una sola noche al año sino que vive junto a nosotros
a cada momento. Es verdad que la noche del Seder contamos la
historia  del  Éxodo  de  Egipto,  cuando  dejamos  atrás  la
esclavitud, pero de hecho la historia en sí jamás concluyó.
Yetziat Mitzraim sigue estando dentro del corazón de cada uno
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de nosotros constantemente.

Cada palabra de la Torá es eterna y es parte de las personas
que somos: unidas a nuestras almas. Pues nuestra conciencia

en su raíz es la Torá misma.

Nos caemos y nos volvemos a levantar.

El Rebe Najman enseña que así como Beit Yaakov descendió a
Egipto, así también, cada persona judía primero debe bajar a
este mundo bajo el dominio de las setenta naciones antes de
poder liberarse y revelar la luz de la Torá. Este es nuestro
Egipto personal.

Cada día podemos, si queremos, levantarnos de nuestro dolor
personal  y  el  trauma  que  sufren  nuestras  almas  al  estar
confinadas en este mundo. Podemos salir de Egipto, o sea, del
mundo  de  la  desesperación,  del  mundo  falto  de  Divinidad.
Podemos experimentar Pesaj ahora mismo, pero debemos anhelarlo
y rezar por ello. Y entonces podremos ser libres.

Este Pesaj podemos usar la historia de nuestra libertad para
darnos la dirección y la esperanza de ser libres todos los
días, porque la historia de la noche del Seder es también



nuestra historia.
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